

[Communiqué] Solidarité avec Mohamed Khatib. Solidarité avec Samidoun.

Antonin



**Solidarité avec Mohamed Khatib.
Solidarité avec Samidoun.**

COMMUNIQUÉ DE L'UNION DES PROGRESSISTES JUIFS DE BELGIQUE

Solidarité avec Mohamed Khatib. Solidarité avec Samidoun.

C'est avec sidération que l'Union des Progressistes Juifs de Belgique (UPJB) a pris connaissance de la montée en force de la répression subie par une partie de la communauté palestinienne en Belgique, engagée

aux côtés de la résistance palestinienne, ainsi que par ses soutiens.

Le 5 avril, ZinTV, média d'information et association d'éducation permanente publiait un [communiqué de presse](#) alarmant, faisant état d'intimidations et de menaces subies à l'occasion de l'organisation d'un événement sur la résistance palestinienne. Cette semaine, c'est par le journal *Le Soir* que nous apprenons que Mohamed Khatib, porte-parole de Samidoun Europe, mouvement arabe internationaliste qui lutte pour la libération des prisonniers politiques palestiniens, est menacé de perdre son statut de réfugié et d'être expulsé de Belgique. Quels que soient les différends politiques que l'on peut avoir avec ce mouvement, cette menace est intolérable et vient secouer les fondements mêmes de notre démocratie.

Nous écrivons ces lignes en connaissance de cause. Au mois de mars de cette année, une délégation de l'UPJB a rencontré Samidoun Bruxelles dans nos locaux, pour discuter de deux incidents. D'une part, les violences subies par leurs membres lors de manifestations co-organisées par l'UPJB (drapeaux arrachés, coups et gifles portés par des membres du service d'ordre). D'autre part, l'intervention d'un des membres de notre association dans l'émission du 7 décembre 2023 « Café sans filtre » sur la chaîne LN24, où, mis sous pression par le journaliste, il avait affirmé que Samidoun « posait problème » et qu'on travaillait à « les minoriser ». Lors de cette rencontre, les échanges entre les deux délégations ont été francs et cordiaux. L'occasion de discuter de nos points de convergence et de divergence et aussi pour notre membre de clarifier ses intentions, de prendre des distances vis-à-vis de ses propos et présenter ses excuses (il s'en est, depuis, expliqué sur sa [page Facebook](#)). Bien qu'il y ait des différences politiques entre nos deux mouvements, nous nous battons pour la même cause : la défense des droits des Palestiniens. Et nous réfutons catégoriquement les accusations portées à l'encontre de M. Khatib. Cette campagne de diffamation ne cible pas seulement lui, personnellement ; elle met en danger la liberté d'expression, la liberté de la presse et la liberté d'association de tout un chacun en Belgique.

La vague répressive qui s'abat sur le mouvement et ses soutiens ainsi que sur des médias d'information belges qui travaillent à créer, dans le respect de la diversité d'opinions, des espaces de réflexion, d'échange et de débat, est d'autant plus inquiétante qu'elle fait suite à des pressions exercées par l'ambassade d'Israël. Cette ambassade représente aujourd'hui un gouvernement d'extrême droite raciste et fasciste, qui, depuis plus de six mois, bombarde la population de Gaza dans une prison à ciel ouvert et n'a que faire du rapport de la Cour Pénale Internationale, qui, en janvier déjà, exprimait le risque d'un génocide.

Notre gouvernement n'a aucune leçon à recevoir de ce gouvernement, ni à se plier au chantage à l'antisémitisme, lorsqu'il s'agit d'expulser un réfugié palestinien qui risque la torture aux mains des autorités israéliennes, où il y a à peine une semaine, [Walid Daqqa](#), détenu politique palestinien, est mort en prison.

Stop à la criminalisation de la résistance palestinienne.

Stop à la complicité des crimes de guerre.

Solidarité avec Mohamed Khatib et avec Samidoun.